ich gestern erst zufällig wahrnahm und welches wohl einzig in seiner Art sein dürste. Wie man zuweilen den Wald vor lauter Bäumen nicht sieht, so ist es uns mit dem Mädchen ergangen, welches wir beinahe ein Duzend Jahre um uns gehabt und dennoch nicht genau genug betrachtet haben. Haft du Silvas Augen näher betrachtet? Eins derselben ist braun, das andere dunkelblau. Es fragt sich nun, ob dieser auffällige Unterschied erst mit der Zeit sich gebildet oder schon in ihrer frühesten Kindheit stattgesunden habe, auch von den Ihrigen bemerkt worden sei?"

Gutenberg überzeugte sich durch den Augenschein, daß seine Frau wirklich richtig gesehen habe. Flugs sette er sich hin und entwarf einen Aussah, in welchem er Silvas erstes Aussinden, deren ungefähres Alter, die ihr von der Sprache allein gebliebenen Laute, den Unterschied ihrer Augen und was sie ihm selbst von ihrem früheren Schicksal erzählt hatte, getreulich beschrieb und den Ort ihres gegenwärtigen Ausenthaltes hinzusügte. Diese Beschreibung druckte er in tausend Exemplaren ab und verteilte solche, täglich sich vor die Tore von Mainz begebend, an Reisende jeden Standes mit der Bitte, die Blätter möglichst zu vers

breiten. Richt ohne ängstliche Spannung wartete er nun mit den Seinigen auf den Erfolg dieses Unternehmens, von welchem sie gleichwohl heimlich wünschten, daß dasselbe alles beim alten lassen möchte.

Siebzehntes Kapitel.

Vergeltung.

Obgleich die Straße Saint-Georges in Paris nicht zu den besuchtesten gehört, so sammelte sich doch seit einigen Wochen alltäglich ein Trupp Bolks in derselben vor einem Berkaussgewölbe, an dessen offener Tür große und kleine